

Dringliche Interpellation

Was hat die Initiative «Existenzsichernde Löhne jetzt!» für Auswirkungen auf das strategische Wirtschaftsleitbild der Stadt Luzern (SWL)

Am 16. Mai 2024 hat der Grosse Stadtrat der Initiative «Existenzsichernde Löhne jetzt!» zugestimmt und damit das Reglement über den sozialpolitischen Schutz der Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer erlassen. Entgegen der ursprünglichen Annahme gemäss stadträtlichem Beschlussvorschlag im B+A gibt es kein obligatorisches Referendum.

Gleichzeitig steht der Bericht und Antrag 23/2024 vom 17. April 2024, Strategisches Wirtschaftsleitbild Stadt Luzern (SWL) zur Beratung bereit.

Den Interpellanten stellen sich daher folgende Fragen, welche sie den Stadtrat bitten, zu beantworten:

1. Mit was für Auswirkungen ist nach Annahme der Initiative «Existenzsichernde Löhne jetzt!» für das SWL zu rechnen?
2. Wie schätzt der Stadtrat die Auswirkungen der Initiative auf die Standortattraktivität und die geplanten Massnahmen im SWL ein?
3. Müssen im SWL inhaltlich neue Aspekte berücksichtigt werden nach Annahme des Reglements «Existenzsichernde Löhne jetzt!» durch den grossen Stadtrat?
4. Ist durch diese Neuentwicklung mit Komplikationen in der Umsetzung des SWL zu rechnen?

Mike Hauser und Marija Bucher im Namen der FDP Fraktion

Mirjam Fries und Andreas Felder im Namen der Mitte Fraktion

Thomas Gfeller im Namen der SVP Fraktion

Stefan Sägesser und Martin Huber im Namen der GLP Fraktion